

**UNIVERSIDAD DEL SURESTE**

**MATERIA: BIOETICA**

**TEMA: GENERALIDADES DE LA ETICA**

**MAESTRA: HILDA ENRIQUETA ISLAS**

**ALUMNA: REYNA DEL CARMEN MONTERO FELIX**

**GRUPO: A**

**FECHA: 13/02/2021**

## INTRODUCCIÓN

*Se habla de lo importante que es la ética en nuestra vida diaria como ser humano, pero la bioética constituye una disciplina que ha cobrado gran importancia en el mundo actual, donde la ciencia se une con la alta tecnología para ofrecer nuevos métodos para conservar la vida pero que en ocasiones priva al paciente de su derecho propio a la vida y también a la muerte.*

*Es preciso imponer siempre un límite a las decisiones profesionales y, este límite implica el respeto a la libre decisión del paciente, a la expresión de su personalidad y su dignidad como ser humano.*

## **1.1 Historia de la ética**

*Es considerada una bioética global, en este campo hubo de encontrar aplicaciones éticas en la conducta de sus actores, la biología como ciencia que estudia la estructura, funciones y disfunciones de los seres vivos.*

*Es ya un movimiento universal que interviene a través de los profesionales de la ciencia de la vida y del derecho en las políticas sociales, en la convivencia de la población, sin duda la bioética cuenta con diversas vertientes que hoy en día tienen diversas repercusiones institucionales, culturales y sociológicas. La bioética no suplanta la observación de los derechos humanos es todo lo contrario porque lo refuerza, el médico puede considerar como su responsabilidad no solamente el respeto a los derechos humanos o a sus programas y prácticas si no que puede contribuir activamente desde la posición de trabajar de la salud a la realización de los derechos humanos, el cual tiene el conocimiento del estatus de la salud y de la sociedad que puede ayudar aplicar o a diseñar nuevos nexos mejorar caminos para promover el respeto de los derechos humanos. El no atender el balance entre la salud pública y sus objetivos puede ser un error, en los derechos humanos al entrar en la parte más oscura de la actuación humana es algo muy sorprendente pero en la validación de la asociación entre la violación a los derechos y el obtener el impacto negativo a la salud de la sociedad puede llegar a hacer algo muy impactante. En el caso de Samuel Ramos dice que la falta de armonía entre lo que el hombre sabe y el ambiente que lo rodea es la causa de muchos fracasos o naufragios, pero el mismo dice que a mitad del siglo XVIII hubo un movimiento científico que fue una obra de una de las generaciones de sabios que agruparon entorno de ALZATE. Pero la bioética hoy en día es en sí o más bien considerado un gran movimiento mundial y se presenta como el refugio universal.*

## **1.2 Naturaleza de la ética**

*La comisión nacional de la bioética es guardiana y celosa del principio de todos los hombres, los cambios políticos, sociales y el conocimiento científico han tenido un avance en todos estos años pero la bioética que se cultiva es una interdisciplina de la ciencia de la salud que se encarga de las decisiones sobre la vida, el principio de la bioética privilegia es el consenso y el método seguido para llegar al mismo pero al ser reconocido el componente espiritual de la salud integral, la comisión se abre a todas las corrientes a fines o controversiales de pensamiento y de fe y se convierte en una tribuna ecléctica para el análisis honesto de todos los asuntos relacionados con el fenómeno y promoción de la salud. La bioética corresponde velar porque afanes prevalezcan los principios y valores de nuestra cultura*

## **1.3 Concepto de la ética**

*La bioética se inició como un movimiento de ideas de la historia que ha ido cambiando con el devenir del tiempo, la función de la ética como disciplina es analizar los preceptos de moral, deber y virtud que guían el comportamiento humano hacia la libertad.*

*La ética normativa o deontología establece principios para guiar los sistemas de normas y deberes en ámbitos de un interés común, la ética aplicada analiza la aplicación de las normas éticas y morales*

*a situaciones concretas, la ética médica son valores que orientan al profesional salud hacia el acto correcto. El estudio de la ética se remonta a los orígenes mismos de la filosofía en la antigua Grecia y su desarrollo histórico ha sido amplio y variado, en 1991 se determinaron campos de la bioética pero en pocas palabras tiene como finalidad en análisis racional de los problemas morales ligados a la biomedicina y su vinculación con el ámbito del derecho y de las creencias humanas.*

#### **1.4 Diversos códigos de ética**

*El artículo primero habla del código de guía de la enfermería, de las instituciones, las personas que demandan por sus servicios. El capítulo II de los deberes de las enfermeras en la cual se debe seguir indicaciones del cuidado o tratamiento que debe dar al paciente.*

- *Debe mantener una relación profesional con respeto y mantener su dignidad, valores y costumbres etc.*
- *Como enfermera o enfermero debe mantener su integridad ante cualquier situación.*
- *Mantener siempre una conducta honesta y leal pero también con confidencialidad con el paciente.*
- *Comunicar los riesgos cuando existan pero como profesional en circunstancias donde haya daños a terceros.*
- *Es considerado otorgar cuidados pero manteniendo el nivel de salud física y mental.*
- *Aplicar ante todo, todos sus conocimientos científicos, técnicos y humanísticos al desempeñar su profesión.*
- *A sumir con responsabilidad los asuntos inherentes a su profesión, atenderlos e indicarles los alcances y límites de su trabajo como profesional.*

#### **1.5 Razón de ser de la ética**

*Se dice que hay distintas clases de conflictos entre teorías, entre las cosas más simples sus soluciones, sus condiciones son rivales en el sentido que si uno es verdadero el otro es falso, a veces con frecuencia surgen conflictos entre teorías o generalmente entre líneas de pensamiento pero el pensador que adopta una de ellas puede estar lógicamente comprometido a rechazar la otra.*

*Ante eso Ryle dice que lo importante es que por raro que parezca un hombre inteligente puede llegar a saber cómo hacer que un concepto funcione en la forma acostumbrada en su campo de empleo.*

*“Los seres humanos nacen libres e iguales en dignidad”*

*Con base en la noción de dignidad de la persona humana la declaración de los derechos del hombre que fue votada por la asamblea de las naciones unidas el 10 de diciembre en 1948 se preámbulo que la libertad, la justicia y la paz en el mundo es reconocida por la dignidad y el de los derechos iguales.*

## **1.6 La ética y su relación con otras disciplinas**

*La palabra bioética es un neologismo que fue acuñado en 1970 por un cirujano oncólogo llamado Van Renssetae Potter pero se dice que la bioética no debe limitarse a la ética médica y comprende las relaciones humanas con las especies vivientes lo que significa que la ética ambiental y el desarrollo sustentable surgió para darnos respuestas a una serie de dilemas.*

*Una de las principales de las teorías en filosofía a la bioética es que propone con una finalidad las acciones orientadas a producir una felicidad, bienestar o satisfacción. Pero La ética es quien propone maximizar el bienestar y la felicidad pero minimizando el dolor. En la deontológica está basada en las obligaciones que nosotros nos imponemos o que tenemos que cumplir, la cual es sustentada con principios éticos formales. La ética zoo céntrica y biocéntrica esta se maneja con dichas teorías de valoración centradas en el ser humano como las antropocéntricas estas favorecen únicamente los intereses de nuestra especie, la ética trata de medir la tensión constante.*

## **1.7 Vinculación de la ética con la profesión de enfermería Bioética y Cuidado**

*El cuidado se da en la vida cotidiana y en todos los espacios donde la persona vive, en este sentido el cuidar se constituye en una experiencia ética y es relacionada con la experiencia del deber (Kant) y con la experiencia de felicidad de Aristóteles por que la ética se trata de nuestro deberes humanos y con la naturaleza la cual tenemos que cumplir. Barrio cantalejo una enfermera chilena considera que la ética del cuidado propia de enfermería le aporta a la bioética no temas exclusivos pero si una voz diferente.*

*Pero todas las enfermeras o enfermeros al hacer su práctica profesional se enfrentan a dilemas éticos y su forma de abordarlos suele ser distinta a la de otros profesionales, por su parte la doctora Alejandra en filosofía de enfermería ella ha considerado profundizar los principio bioéticos las cuales guían las intervenciones de enfermería con el propósito de darle un buen cuidado al paciente al mismo tiempo ser solidario y responsable.*

## **DESARROLLO**

Abarca mucho el tema de la ética que tenemos como profesionales que siempre debemos cumplir y tratar a nuestro paciente con mucho respeto y cuidado aplicando todo lo que se nos enseña pero al mismo tiempo que ellos se sientan en confianza. Sin embargo la forma de entender y dar contenido a este quehacer ha ido evolucionando a lo largo de la historia.

En un modelo profesional moderno la definición y el cuidado incluyen necesariamente la consideración del trabajo en equipo, de igual modo el desempeño de una buena función cuidadora y por lo tanto da una enfermera de calidad, precisa por un lado del aprendizaje teórico y práctico de los principios éticos en el que se apoya.